

Se acentúa fractura en MC rumbo a 2024

DANTE REITERA RECHAZO A LA “VIEJA POLÍTICA” MIENTRAS SAMUEL García se opuso a entrar a la alianza con PRI-PAN, Enrique Alfaro dijo no entender que el partido naranja rechace ser parte del polo opositor

POR HÉCTOR FIGUEROA
Y ARACELY GARZA

Samuel García y Enrique Alfaro, los dos principales activos políticos de Movimiento Ciudadano, expresaron posturas contrarias sobre formar un polo opositor que compita con Morena en la elección presidencial.

Mientras el gobernador de Nuevo León aseguró que el PRI y el PAN son enemigos “podridos” del partido naranja y no hay manera de formar una alianza, el gobernador de Jalisco sostuvo que, sin la unificación de las fuerzas de la oposición, no hay mucho que hacer en 2024, pero sostuvo que sí se puede construir un proyecto que le haga frente a Morena.

El jueves, el senador Clemente Castañeda afirmó que, si la panista Xóchitl Gálvez se convierte en candidata del Frente Amplio por México, su partido podría sumarse a la alianza, a lo que Dante Delgado, dirigente nacional de MC, reviró: “Con el PRI, ni a la esquina”.

En un mensaje en redes, Alfaro dijo no entender la ruta tomada por Movimiento Ciudadano, pues sólo ayuda a la consolidación del actual régimen político. Los dirigentes nacionales del PAN y del PRI suscribieron la postura del jalisciense.

En respuesta a ambos gobernadores, Dante Delgado, líder nacional de MC, reiteró su rechazo a la “vieja política”, celebró la labor de García en Nuevo León y a Alfaro le dijo que siempre ha habido diálogo entre ellos.

PRIMERA | PÁGINA 4



Crece división en MC por tema de alianzas

GOBERNADOR DE NL CRITICA PROCESO ANTICIPADO

SAMUEL GARCÍA SE OPONE; ALFARO DICE QUE el partido no puede quedar aislado; Delgado: sólo con la sociedad civil

POR HÉCTOR FIGUEROA

La división en Movimiento Ciudadano (MC) respecto a una eventual alianza con PAN, PRI y PRD, rumbo a las elecciones de 2024, llegó a dos de sus aspirantes presidenciales, los gobernadores Enrique Alfaro, de Jalisco, y Samuel García, de Nuevo León.

Mientras Alfaro anticipó que no buscará la candidatura presidencial de MC, al no existir condiciones para una coalición ganadora, junto a otros partidos de oposición, Samuel García respaldó al coordinador nacional del partido, Dante Delgado, en el sentido de rechazar unirse al Frente Amplio por México.

“Yo no sé a quién se le ocurre ir con el PRI y el PAN si son nuestros enemigos, vean aquí en Nuevo León como todos los días están

jodiendo”, dijo el mandatario estatal de Nuevo León.

Por su parte, el mandatario estatal de Jalisco dijo que MC no puede quedar aislado como premisa inquebrantable de su futuro político. Cabe señalar que en 2024 se renovará, además de la Presidencia de la República, la gubernatura de Jalisco.

Enrique Alfaro apuntó desde Guadalajara que no concuerda con las maneras y los ideales de la alianza PAN, PRI y PRD, pero tampoco con la estrategia que ha asumido la dirigencia nacional de su partido, en el sentido de rechazar la coalición opositora.

“Movimiento Ciudadano ha optado por una ruta que no entiendo ni en sus tiempos, ni en sus formas. La opinión de quienes des-

de Jalisco tanto le hemos aportado a este partido dejó de ser importante para quienes toman las decisiones nacionales.

“Por eso no pienso hoy hacer lo que nunca he hecho en mi carrera política, ser parte de algo en lo que no creo”, indicó Alfaro, respecto a la estrategia de Dante Delgado de rechazar cualquier posibilidad de alianza con PAN, PRI y PRD.



Excélsior publicó ayer viernes que aun cuando el coordinador de los senadores de MC, Clemente Castañeda, abrió la puerta a unirse con el Frente Amplio por México en 2024, si la candidata presidencial era Xóchitl Gálvez, el líder nacional del partido, Dante Delgado, señaló que con el PRI no irán “ni a la esquina, y con el *Titanic* de la alianza, tampoco”.

Ante el anuncio de Alfaro de descartarse como abanderado presidencial de MC, para el próximo año, su paisano, el senador, y principal aspirante a la gubernatura de Jalisco, Clemente Castañeda, le ofreció todo su apoyo.

“Respaldo y respeto la decisión de Enrique Alfaro de no participar en el proceso electoral de 2024 y concluir su gobierno con entereza y trabajando a tope. Nos toca a nosotros darle continuidad a este proyecto, defender lo logrado y construir un mejor futuro para Jalisco”, dijo Castañeda en Twitter.

También en respuesta a los mensajes de los gobernadores Enrique Alfaro y Samuel García, el coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado Rannauo, respondió que se mantendrá firme en conservar al partido naranja fuera de una coalición partidista opositora, pues su única alianza es con la sociedad civil.

“En el caso de Samuel García, celebro el arrojo con el que ha enfrentado y derrotado a la vieja política en Nuevo León, el sorprendente gobierno que lidera y la sensatez que demuestra al sostener que regresar al pasado

no puede ser una opción.

“En cuanto a Enrique Alfaro, siempre lo he respetado y sentido orgullo por su buen gobierno. Hoy, también respeto su decisión de no ser candidato presidencial.

“De su mensaje, lo único que no comparto es la falta de diálogo. Lo ha existido siempre y de forma cotidiana, él lo sabe”, escribió Dante Delgado en redes sociales.

Desde Monterrey, el gobernador de Nuevo León, Samuel García, señaló que no hay manera de que Movimiento Ciudadano conviva con la “vieja política”, “que le ha hecho un daño terrible a Nuevo León y al país; no hay manera o al menos yo Samuel, no hay manera”, afirmó.

El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, indicó en contraparte que Movimiento Ciudadano tendría que haber sido el primero en dar un paso al frente para plantear una estrategia seria que permita la construcción de un verdadero frente opositor.

“No basta con descalificar a los partidos de siempre, no basta con despotricar contra quienes gobiernan y, por supuesto, no basta con decir que somos una tercera vía y que podemos competir solos.

En su mensaje, Enrique Alfaro agregó que las burocracias de los partidos están pensando primero en los intereses de sus dirigentes, antes que en su militancia.

“Esos dirigentes se niegan a construir una plataforma

abierta a la sociedad porque perderían privilegios. La necesidad convertida en ceguera tiene explicación: no les importa el país, solamente sus partidos, sus presupuestos y posiciones”, indicó el mandatario jalisciense.

En tanto, el gobernador de Nuevo León, Samuel García expresó que no es momento de estar discutiendo asuntos electorales de 2024, cuando falta mucho para la elección y criticó al Frente Amplio por México.

— Con información de Aracely Garza





En el caso de Samuel García, celebro el arrojo con el que ha enfrentado y derrotado a la vieja política en NL.”

DANTE DELGADO
DIRIGENTE DE MC

No basta con descalificar a los partidos de siempre, no basta con despotricar contra quienes gobiernan.”

ENRIQUE ALFARO
GOBERNADOR DE JALISCO

No hay manera de que MC conviva con la ‘vieja política’, que le ha hecho un daño terrible a NL y al país; no hay manera o al menos yo Samuel, no hay manera.”

SAMUEL GARCÍA
GOBERNADOR DE NL





Foto: Reuters/Archivo

“Yo no sé a quien se le ocurre ir con el PRI y el PAN si son nuestros enemigos, vean aquí en Nuevo León como todos los días están jodiendo”, criticó el gobernador Samuel García.

